
Un empleado público provincial puso sobre aviso a la Policía sobre una llamada recibida, donde 
hablaban de supuestos beneficios económicos por parte del gobierno a cambio del pago de honorarios. 
En la llamada se informa de un supuesto pago a realizarse por medio del Banco de Tierra del Fuego y se 
solicita a cambio documentación de la persona e información de datos personales
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‘SUEÑO FUEGUINO’ 
PARALIZADA

Así lo sostuvo Germán Greco, gerente general de Motorola, quien analizó la 
actualidad de la producción de teléfonos en el país y las perspectivas para 2019. “El 
modelo en Tierra del Fuego está bien, por lo que vamos a seguir produciendo
acá”, dijo.

TEXTILES

ARCANDO DIJO QUE LE 
GUSTARÍA SER INTENDENTE
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CERCA DE 50 FAMILIAS DE RÍO GRANDE PIDEN
AYUDA PORQUE NO PUEDEN PAGAR EL GAS
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INVESTIGAN ESTAFAS TELEFÓNICAS QUE
SE REALIZAN EN NOMBRE DEL GOBIERNO

El actual vicegobernador Juan Carlos 
Arcando no desestimó una posible 
candidatura a Intendente de Ushuaia, 
aunque reiteró que en el contexto 
actual de país “necesitamos recuperar 
la unidad del peronismo”. 

Ayer, los trabajadores de la empresa 
textil Sueño Fueguino realizaron 
la segunda jornada de paro en 
la empresa, en función del pago 
incompleto del premio acordado, 
estimado en ocho mil pesos. Además, 
se suma al reclamo la falta de 
convocatoria a paritarias. 

www.tiempofueguino.com

       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

Así lo confirmaron desde el Municipio de Río Grande, quienes además informaron 
que continúa creciendo la demanda de vecinos que piden asistencia para poder 
pagar el alquiler.  En el caso de Camuzzi, la deuda de dos facturas implica el corte 
inmediato del servicio. 

La gobernadora Rosana Bertone reunió en Río Grande a todo su gabinete, 
con el objetivo de trabajar principalmente en tres ejes: generación de nuevos 
puestos de trabajo como un aspecto transversal de toda la gestión de gobierno, 
implementación de mejoras en las políticas de contención social e innovación en la 
calidad y la transparencia administrativa.

BERTONE PIDIÓ A SU GABINETE
PRIORIZAR LA CONTENCIÓN SOCIAL

MOTOROLA SEGUIRÁ EN TIERRA DEL FUEGO 
PARA SOSTENER BENEFICIOS IMPOSITIVOS
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En primer lugar, la gobernadora 
pidió un análisis exhaustivo de la in-
tervención que está llevando adelante 
el gobierno en la emergencia hidro-
climática, así como de las acciones a 
seguir para la solución definitiva del 
problema. La gobernadora exhortó a 
una urgente solución del problema 
que ya lleva más de 24 años afectando 
a la ciudad de Río Grande.

Sobre la reunión de gabinete, el 
secretario General de Gobierno, Juan 
D’Angelo, comentó que “fue una reu-
nión muy fructífera donde estuvo pre-
sente todo el Gabinete, como también 
los entes descentralizados”.

En tal sentido, mencionó que 
“repasamos en términos de gestión 
todos los ejes del año pasado y cada 
área hizo una presentación de los ejes 
que propone para desarrollar en este 
primer semestre de 2019”.

“Cada área presentó los cinco ob-
jetivos centrales, que es un trabajo 
que se hizo previamente a partir del 
primero de enero. Cada área tuvo la 
posibilidad de ponerlos a considera-
ción del Gabinete, presentarlos y de-
batirlos”, expresó el Secretario, quien 
agregó que “cada cual tuvo su oportu-
nidad de expresarse y de enriquecerse 
con la opinión del resto del conjunto”.

Respecto a las reuniones de gabi-
nete que se han llevado a cabo a lo 
largo de la gestión, D’Angelo señaló 
que “creemos que es una metodolo-
gía interesante, es periódica”, y anotó 
que “la gobernadora Rosana Bertone 
nos pide focalizarnos en tres ejes: la 
generación de empleo, mejoras en las 
políticas sociales que impacten direc-
tamente al ciudadano y la innovación 
en la calidad y la transparencia admi-
nistrativa. Estos son los tres ejes en 
los que trabajamos todas las áreas de 
Gobierno incluidos los entes descen-
tralizados”.

Priorizar el empleo
El ministro Jefe de Gabinete, Leo-

nardo Gorbacz, explicó que el eje 
principal de la reunión de gabinete, 
llevada a cabo ayer en Río Grande, 
fue el de la generación de empleo a 
través de los distintos ministerios, 
secretarias y entes descentralizados. 
Además, se refirió a la presentación de 

GOBIERNO

EMPLEO Y CONTENCIÓN SOCIAL, LOS EJES DE LA 
PRIMERA REUNIÓN DE BERTONE CON SU GABINETE
La gobernadora Rosana Bertone mantuvo la primera reunión de gabinete en Río Grande y pidió a sus funcionarios trabajar en tres ejes: generación de 
nuevos puestos de trabajo; mejoras en las políticas de contención social y transparencia administrativa. “Uno de los rubros que la Gobernadora pidió que 
prioricemos es el de la generación de empleo”, destacó el jefe de gabinete, Leonardo Gorbacz.
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sas. “Cada una de las áreas tienen esa 
posibilidad de darle una orientación, 
en cuanto a la generación de empleo, 
a sus políticas”, indicó el Ministro.

Presentación Ley Malvinas
Respecto a la presentación de la 

Ley Malvinas que encabezará la go-
bernadora Rosana Bertone, Gorbacz 
señaló que “es una presentación im-
portante que ya hicimos en Ushuaia y 
que está en el Congreso de la Nación. 
La Gobernadora quiso hacer la pre-
sentación en Río Grande, y vamos a 
contar con la presentación del secre-
tario de Representación Oficial para 
la Cuestión Malvinas, Jorge Arguello, 
senadores y diputados nacionales y 
veteranos de guerra”. 

“Invitamos a toda la comunidad 
porque es una de las leyes más im-
portantes que estamos impulsando al 
Congreso de la Nación” debido a que 
“entendemos que es la herramien-
ta que nos va a permitir avanzar en 
el protagonismo de Tierra del Fuego 
en la defensa de Malvinas y, además, 
resguardarnos, porque la Ley central-
mente plantea que ningún gobierno 
nacional pueda por sí solo tomar de-
cisiones que afecten nuestra sobe-
ranía sin pasar por el Congreso de la 
Nación”, explicó el ministro Jefe de 
Gabinete.

la Ley Malvinas que se llevará a cabo 
este miércoles en dicha ciudad.

Al respecto, Gorbacz comentó que 
“fundamentalmente el tema princi-
pal de la reunión fue la generación de 
trabajo; el encuadre fue el programa 
de monitoreo que está llevando ade-
lante la gobernadora Rosana Bertone, 
donde cada uno de los ministros, se-
cretarios y presidentes de los entes, 
presentan objetivos de gestión que 
luego son monitoreados por la propia 
gobernadora en cuanto a los grados 
de avance de cada uno de ellos”.

En tal sentido, señaló que “uno de 
los rubros que la gobernadora pidió 
que prioricemos es el de la genera-
ción de empleo”, y explicó que todas 
las áreas tienen, de alguna manera, la 
posibilidad y oportunidad de que sus 
políticas y objetivos tengan impacto 
en la generación de empleo que “es 
lo que más nos preocupa en este mo-
mento donde las políticas económi-
cas del gobierno nacional están afec-
tando a todo el país y Tierra del Fuego 
no es la excepción”.

Frente a esa situación, donde hay 
tanta gente que está buscando em-
pleo, el ministro Jefe de Gabinete 
expresó que “hay que usar todas las 
herramientas posibles que están al 
alcance del Gobierno Provincial, y po-
ner a todos los ministros en sintonía 
en que cada una de las cosas que ha-
gan estén pensando en los puestos de 
trabajo que se pueden generar”. Asi-

mismo, explicó que “existen distintas 
líneas de trabajo”.

Gorbacz enumeró alguna de esas 
políticas, como “orientar los subsi-
dios que tiene la Secretaría de Cul-
tura para tratar de apoyar a aquellos 
emprendedores culturales que tie-
nen posibilidad de comercializar sus 
producciones”, y recordó que otras 
áreas cuentan con líneas de traba-
jo con productores cerveceros; con 
subsidios a pequeños productores; el 
Banco de Tierra del Fuego que tiene 
un apoyo fuerte con créditos blandos 
y otras herramientas para las empre-



20 de Febrero de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  3



  TIEMPO FUEGUINO | 20 de Febrero de 20194 | 10 SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE  201 7  - TIERRA DEL FUEGO

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

INTERÉS GENERAL

ABORTO LEGAL: EL COLECTIVO FEMINISTA DE 
USHUAIA SE SUMÓ AL “PAÑUELAZO FEDERAL”
Fue acompañado por un petitorio firmado por distintas organizaciones que requirieron al Ministerio de Salud se garantice el acceso la interrupción legal 
del embarazo prevista en el protocolo del Ministerio de Salud, junto con el derecho a la Educación Sexual Integral y la provisión efectiva de anticoncep-
tivos. 

USHUAIA. Este martes cerca de 
las 19 horas la convocatoria para el 
pañuelazo federal en la capital fue-
guina se mantuvo firme a pesar del 
clima. Ni la lluvia ni el frío impidió 
que mujeres, adolescentes, profe-
sionales de la salud y algunos hom-
bres también, se hicieran presentes 
en las puertas del ministerio de Sa-
lud de la provincia. 

En el lugar, posterior al pañuela-
zo propiamente dicho, las organiza-
ciones feministas leyeron un comu-
nicado dirigido al ministro de Salud, 
Guillermo Ruckauf. 

El mismo recuerda en princi-
pio que “a pesar de que Tierra del 
Fuego AIAS es una de las primeras 
provincias que adhirió al Protocolo 
Nacional de Atención a Abortos No 
Punibles, seguimos militando por 
la legalización del aborto” y señala 
a su vez que “a las mujeres las si-
guen criminalizando y obligando a 
maternar, como el caso reciente en 
Jujuy”.

El requerimiento solicita entre 
otras cosas, la difusión del protoco-
lo de aborto no punible con el que 
cuenta la Provincia a través de la 
resolución en todos los ámbitos pú-
blicos, “para que las mujeres sepan 
que tienen acceso a ese derecho”.

También la aplicación del re-
gistro de objetores de conciencia 
con el fin de garantizar el acceso a 
la interrupción legal del embarazo. 
Además, se demandó “la difusión 
de datos estadísticos que permitan 
observar el grado de cumplimiento 
del protocolo de aborto no punible” 
junto con la distribución gratuita 
de anticonceptivos hormonales de 
emergencia en los hospitales y cen-
tros de salud públicos.

Finalmente, se requirió la crea-
ción consejerías pre y post aborto 
para que puedan acompañar a las 
mujeres y personas con capacidad 
de gestar en la decisión de inte-
rrumpir un embarazo.

La abogada Solange Verón, 
miembro del colectivo feminis-
ta La Hoguera, explicó a Tiempo 
Fueguino que el petitorio “es par-
te de una acción que es el #19F 
que recordamos la fecha en que 
se presentó el proyecto de ley el 
año pasado por el aborto legal y 
comenzó la marea verde”. 

La acción se replicó en toda la 
provincia, tanto en Tolhuin como 
en Río Grande. “Nosotras decidi-
mos convocar a otras organiza-
ciones para presentar un petitorio 
porque, si bien el ministerio de 
Salud no es responsable de dictar 
la norma sobre el aborto legal, si 
estamos exigiendo como movi-
miento de mujeres que se respete 
lo que ya está vigente”. 

Se refiere al protocolo de abor-
to no punible, la Educación sexual 
integral y el acceso a los derechos 
de salud con relación a la anticon-
cepción de emergencia. “Por eso 
el petitorio es presentado ante 
el ministerio como responsable 
político y no directamente a los 
Hospitales sino a quien tiene que 
hacer la política pública”. 

Consultado sobre si existe al-
gún retroceso en el acceso a estos 

derechos después de la votación 
negativa por el aborto legal en el 
Senado, Verón consideró que por 
un lado, “hubo más requerimien-
to a las organizaciones de parte de 
la ciudadanía de las personas ges-
tantes porque el aborto salió del 
closet” y que “hay más informa-
ción, pero no una política fuerte 
en cuanto a visibilizar lo que es el 
aborto no punible”. 

Sumado a esto, “los recortes 
que hubo a nivel Nacional res-
pecto de los programas de salud 
sexual integral”. Sin embargo, la 
abogada destacó que no hubo 
casos de judicialización ni crimi-
nalización, pero que tampoco los 
casos ya existentes lograron resol-
verse. 

“Hubo una mayor moviliza-
ción, mayor información, pero la 
discusión se tornó un poco más 
cruda y en algunos casos violenta” 
algo que se notó desde el debate 
en el Congreso según consideró 
Verón donde “fue más fuerte el 
movimiento anti - derechos para 
evitar que esto suceda, inclusive 
en la provincia”. 

Y es que a pesar de tener la ma-
yor representatividad en el Con-
greso a favor de la legalización del 

aborto, existen proyectos que han 
avanzado en comisión, “que habla 
sobre el reconocimiento de lo que 
ellos llaman el derecho al niño por 
nacer, y otras denuncias ante la jus-
ticia que nos vamos enterando”. 

“El efecto lamentablemente en 
las instituciones es interrumpir la 
Educación Sexual Integral, en lo que 
se considera que los derechos no 
existen; y por otro lado tenemos que 
contrarrestar aliándonos con aque-
llos responsables políticos” aseveró 
la abogada. 

Opinó que es importante que “en 
este año electoral, aquellos respon-
sables políticos que van a estar en 
campaña se expidan expresamente 
sobre estas cuestiones: sobre la ley 
del aborto y sobre las cuestiones re-
lacionadas”. 

De nuevo al congreso
Consultada sobre el estado del 

proyecto que será presentado nueva-
mente en el Congreso de al Nación, 
Verón explicó que “desde la campa-
ña se va a presentar” en articulación 
con diferentes sectores para realizar 
la presentación como el año pasado, 
pero que todavía no sucedió.

“Hoy conmemoramos el 19 de 
febrero como un día de la agenda 
feminista en el cual se vuelve a re-
clamar y rememorar todos los años 
que es el día de Acción Verde por el 
aborto legal” agregó, y adelantó que 
desde La Hoguera se comunicará la 
fecha de la presentación, como parte 
de la campaña.

Ya cerca de las 20 horas todavía 
había presencia de militantes y ad-
herentes al reclamo por el aborto 
legal seguro y gratuito. Entre mates, 
charlas y cantos, los pañuelos verdes 
se veían de una punta a otra de las 
puertas del edificio de calle Alem al 
600. El petitorio contó con una im-
portante cantidad de adhesiones 
y se comenzó a gestar el trabajo de 
cara a la marcha de 8M.
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FIRMARON CONVENIO CON LA UBA PARA BRINDAR
ATENCIÓN ODONTOLÓGICA A NIÑOS DE RÍO GRANDE
El acuerdo fue rubricado entre la gobernadora Rosana Bertone y el Decano de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de Buenos Aires 
(UBA), Pablo Rodríguez. La atención estará enfocada a niños de entre 4 y 6 años.

RÍO GRANDE. Se concretó el lu-
nes último la firma de un convenio 
entre el Gobierno de la provincia 
y la Facultad de Odontología de la 
UBA, con el fin de realizar un pro-
grama de atención odontológica a 
niños de entre 4 y 6 años.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Hospitalaria Zona Norte, Diego 
Cerrudo, explicó que “la provincia, 
a través de la gobernadora Rosana 
Bertone junto al decano de la Facul-
tad de Odontología de la UBA, Dr. 
Pablo Rodríguez, se reunieron en el 
día de ayer, donde el señor decano 
pudo explicar sobre este proyecto 
de relevamiento de salud bucal en 
todo el país” y agregó que “cuentan 
con experiencia en la zona del lito-
ral, zona centro, y ahora pudimos 
traerlos a nuestra provincia”.

Por otra parte, señaló que “ven-
drán en el mes de mayo para reali-
zar una completa atención odonto-
lógica con jornadas de doce horas. 
Se eligió como punto de releva-
miento la población de la Margen 
Sur. Estaremos en el Gimnasio de 
la Escuela N° 4 donde se armarán 
treinta consultorios odontológicos. 

Además, se contará con tres trailers 
más que estarán en otras zonas de 
la ciudad para que los niños puedan 
tener más accesibilidad”.

“Tenemos una población total 
que es de alrededor de 5000 jóvenes, 
y es mucho para un relevamiento de 
una semana, por lo que el foco se 
hará en niños de jardín de infantes 
que están en sala de 4 y 5 sumado 
a los que se encuentren en el inicio 
escolar, esto es primer y segundo 
grado. El tratamiento consistirá en 
hacer un control de salud bucal, y 
si tienen que hacer algún tipo de 
tratamiento también se podrá abor-
dar”, agregó Cerrudo.

Por último, comentó que “en la 
reunión estuvieron presentes dis-
tintas áreas de salud y educación 
con las cuales se van a convenir mo-
dalidades de trabajo, y será el punto 
inicial para brindar una continui-
dad al tratamiento”. 

Además, destacó que “hoy se 
cuenta con 17 odontólogos, y se lo-
gró descentralizar la atención del 
Hospital ya que hay atención profe-
sional en todos los CAPS de la ciu-
dad”.

PIDEN DELCARAR DE INTERÉS 
EDUCATIVO EL  CONGRESO 
INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN

RÍO GRANDE. El Municipio de 
Río Grande, a través de la Secreta-
ría de Promoción Social, presentó 
ayer en el Ministerio de Educación 
de la Provincia para su reconoci-
miento provincial el Congreso In-
ternacional Educación e Inclusión 
desde el Sur 2019.

Al respecto, desde el Ejecuti-
vo la titular del área de desarrollo, 
indicó que espera que “se aprue-
ben tanto el congreso como los 
encuentros previos porque es muy 
importante para los docentes de 
nuestra Provincia que puedan ca-

GOBIERNO

pacitarse y además debatir sobre 
la escuela que queremos, que sea 
inclusiva y de calidad”.

Este año el II Congreso Interna-
cional Educación e Inclusión desde 
el Sur se llevará a cabo los días 6, 7 
y 8 de noviembre, en tanto que los 
encuentros previos de pre congre-
so se iniciarán en marzo próximo y 
se harán tanto en Río Grande como 
en Ushuaia.

Como el año pasado, disertarán 
expertos y pedagogos de nivel in-
ternacional y las escuelas y docen-
tes presentarán sus experiencias.
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RÍO GRANDE. “Se siente el creci-
miento de la demanda de asistencia, 
ante la imposibilidad de sostener los 
alquileres y de llegar a pagar los servi-
cios”, dijo la secretaria de Promoción 
Social del Municipio, Analía Cubino 
por Fm Aire Libre.

La funcionaria advirtió que en es-
tos momentos la demanda de ayuda 
también contempla a las familias que 
ya están dentro de la red de gas. “Los 
barrios que asistíamos para recargar 
la garrafa ahora tienen gas, pero con 
dificultades para afrontarlo. Son alre-
dedor de 50 pedidos semanales en es-
tos días, por la imposibilidad de pagar 
el servicio de gas”.

Frente a esto, la empresa distribui-
dora mantiene la política de reunirse 
con las familias que no pueden pagar. 

INTERÉS GENERAL

RÍO GRANDE: POR SEMANA, CERCA DE 50 FAMILIAS 
PIDEN AYUDA PORQUE NO PUEDEN PAGAR EL GAS
Así lo informaron desde el Municipio, en relación al incremento de los casos de familias de Río Grande que solicitan ayuda económica para afrontar 
el pago de servicios, fundamentalmente de gas. 

“Les cortan el servicio por la falta de 
pagos y muchas veces las familias no 
llegan, porque también hay un incre-
mento notorio que no pueden pagar. 
Con Camuzzi se trabajó en la manera 
de evitar los cortes, tener la conside-
ración”, dijo la funcionaria.

“Esto es una emergencia y no ve-
mos que vaya a cambiar porque las 
familias no tienen ingresos, es un ser-
vicio que en Tierra del Fuego es indis-
pensable. La gente tiene trabajos pre-
carios”, agregó.

Desde el municipio aclaran que 
se está acompañando a estas familias 
“porque tienen situaciones graves de 
salud, o tienen alguna persona que 
tiene que estar en su casa todo el día”, 
dijo la funcionaria.

RÍO GRANDE. La primera reunión 
en el marco de la discusión salarial co-
rrespondiente al Escalafón Húmedo 
encontró distantes a la oferta del go-
bierno provincial, de un 15 por ciento, 
y los gremios ATSA, ATE y UPCN.

El encuentro, en la sede del Minis-
terio de Trabajo de la provincia, duró 
cuatro horas aproximadamente. La 
propuesta realizada al sector docente 
en la jornada del lunes, se replicó a los 
trabajadores de la sanidad.

El paritario de ATSA, Alejandro 
Pérez, explicó que, de hacerse efecti-
vo el aumento del 15 por ciento, “un 
trabajador que tenga un bruto de 30 
mil pesos, tendría un aumento de 4 
mil pesos”.

Al considerarla insuficiente, Pé-
rez comentó que el gremio hizo “una 
contrapropuesta de aumento en dis-
tintos adicionales del sector”, con el 
objetivo de recomponer “dos años sin 
aumento de sueldo”.

Por su parte, el secretario Gene-

INTERÉS GENERAL

ATSA y ATE manifestaron su rechazo a la oferta salarial, que consideraron insuficiente.

GOBIERNO PROPUSO MEJORA  DEL 15% AL ESCALAFÓN HÚMEDO

ral de ATE Seccional Ushuaia, Carlos 
Córdoba, se manifestó en contra de la 
propuesta inicial: “Vamos a rechazar 
totalmente esta oferta, no alcanza y 
no sirve para los trabajadores”, enfa-
tizó.

El dirigente gremial valoró “el de-
creto 318 para llegar a 25 mil pesos 
de bolsillo”, el cual consideró “lógi-
co”. No obstante, Córdoba agregó que 
“achicaron la pirámide (de salarios)”.

Entre otras cuestiones, mencionó 
“un conflicto con los trabajadores en-
fermeros”, que también llevaron a la 
mesa salarial, y “el convenio colectivo, 
recategorizaciones y muchas pautas” 
en cuanto al Escalafón Seco que “el 
gobierno viene debiendo hace mu-
chísimo tiempo”.

“La propuesta que venimos soste-
niendo es 5 mil pesos al básico, cree-
mos que con esa cifra se va a solucio-
nar el problema por ahora”, cerró el 
dirigente.



20 de Febrero de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

EL CENTRO DE SALUD N° 2 
CELEBRÓ SU 4° ANIVERSARIO  

RÍO GRANDE. Al respecto, el se-
cretario de la cartera, Walter Abregú, 
señaló: “estamos muy contentos, este 
ya es el cuarto aniversario es increíble 
cómo pasado el tiempo desde que co-
menzó esta iniciativa de tener el úni-
co Centro de Salud en el barrio Malvi-
nas Argentinas y los barrios aledaños 
que se han ido sumando”.

Y subrayó: “estamos orgullosos de 
este grupo de trabajo y contentos con 
la gente que es muy responsable y 
trae a sus niños a los controles, sobre 
todo en estos tiempos que se inicia el 
periodo escolar”. 

“La idea desde el principio fue ha-
cer hincapié en todo lo que es aten-
ción primaria y todo lo que es pro-
moción y prevención de la salud con 
nuestros promotores de salud”, resal-
tó el funcionario. 

MUNICIPALES

USHUAIA.  El secretario de Gobierno 
de Ushuaia, Becerra, acercó el saludo del 
intendente Walter Vuoto, quien por razo-
nes de agenda no estaba en la ciudad, y fe-
licitó calurosamente “al concejal Pino, a las 
familias, compañeros y compañeras que 
han hecho posible un lugar maravilloso 
en el barrio Pipo para disfrutar de activi-
dades culturales y compartir el espacio en 
forma permanente”. “Nuestro Intendente 
Vuoto hace unas semanas atrás ha lleva-
do adelante licitaciones importantes para 
este sector como la ampliación del centro 
comunitario y la reparación de la plaza del 
sector, que costarán en 5 millones de pe-
sos. Pero hay otra obra que es muy impor-
tante, la pavimentación de 20 cuadras de la 
calle De la Estancia, algo muy esperado y 
sumamente necesario para vecinos y veci-
nas. Y esto no es un anuncio, sino que en 
poco tiempo será una realidad”, remarcó 
Becerra.

Destacó que “para que esto sea posible, 
tuvo el acompañamiento de las ordenan-
zas aprobadas por el Concejo Deliberante 
que llevó adelante Juan Carlos Pino jun-
to al concejal Hugo Romero, a veces con 
muchísimo trabajo de discusión política. 
También esto es posible por la confianza 
recuperada de todos los sectores de la co-
munidad; por la Secretaría de Economía 
y Finanzas que ha trabajado para asegu-

MUNICIPALES

rar que estas obras puedan ser realidad y 
también por el acompañamiento del Go-
bierno de la Provincia y de la gobernadora 
Rosana Bertone que ha puesto a disposi-
ción de la ciudad y de todos los vecinos 
las herramientas para poder realizar estas 
obras”.

“Trabajamos en unirnos”
El diputado nacional Matías Rodrí-

guez, felicitó a Juan Carlos Pino, en quien 
encontré “un gran amigo, un aliado, una 
persona con quien podemos trabajar, 
construir, hablar, aún en los peores mo-
mentos”.

El representante nacional celebró la 
creación de espacios donde se puedan po-
ner en común todas las miradas y afirmó 
que “lo cultural es política y lo político es 
cultural”. “Tenemos un gobierno nacional 
que trabaja fuertemente en los individua-
lismos, trabaja fuertemente en romper-
nos. Y estos espacios van a contramano de 
todo eso; espacios como este son los que 
nos unen. Son lugares llenos de cariño, 
llenos de intercambio, de arte, de cultu-
ra. Es todo lo contrario a lo que quiere el 
gobierno de Cambiemos. Y por eso es tan 
importante para nuestra sociedad el apor-
te que hacen estos espacios a la sociedad; 
es infinito”, sostuvo y celebró una vez más 
la apertura del Centro Cultural en el Pipo.

EL BARRIO RIO PIPO CUENTA CON 
UN NUEVO ESPACIO CULTURAL

Y recordó: “Hay una propuesta que 
el intendente Melella ya hizo pública 
que es la ampliación de este Centro de 
Salud, donde queremos ofrecer servi-
cios escuchando a los vecinos en el 
marco de la inclusión social sumando 
especialidades”.

“Es de destacar que, en 2018, solo 
en este CSM hubo un total 15 mil 
atenciones de todas las especialida-
des como medicina en general, clí-
nica médica, pediatría, enfermería, 
vacunación, psicología y ginecología” 
indicó el secretario de salud.  

Y concluyó: “estamos muy agrade-
cidos a los vecinos por el respeto que 
tienen hacia nuestros profesionales. 
Desde los inicios de la gestión del in-
tendente siempre dijimos que para 
salud no tenemos techo y no lo vamos 
a tener”.
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INDUSTRIA FUEGUINA

RÍO GRANDE. Ayer, los traba-
jadores de la empresa textil Sueño 
Fueguino realizaron la segunda 
jornada de paro en la empresa, 
en función del pago incompleto 
del premio acordado, estimado en 
ocho mil pesos.

Asimismo, el reclamo también 
abarca la falta de convocatoria a 
paritarias, acordada en esa ins-
tancia a mediados de junio y so-
metida a una revisión a principios 
de diciembre, algo que finalmente 
no se produjo.

La medida de fuerza comenzó 
el lunes y se prolongó durante la 
totalidad del martes ante la falta 
de respuestas de la firma.

“El viernes se hizo un pago (del 
premio) de poco más del 50 por 
ciento y el resto no sabía si lo iban 
a juntar”, expresó el delegado gre-
mial Pedro Luna.

OPERARIOS DE LA TEXTIL SUEÑO FUEGUINO 
PARALIZARON LA PRODUCCIÓN EN RÍO GRANDE

“La paritaria que se discutió en 
junio quedó en discutirse a prin-
cipios de diciembre pero el con-
junto de las empresas textiles no 
accedieron a esto”, señaló el diri-
gente.

Luna consideró que la produc-
ción de Sueño Fueguino “es bas-
tante buena, normal”, a diferencia 
de otras empresas del rubro que, 
como es de público conocimien-
to, atraviesan una difícil situación, 
como ARMAVIR y Badisur, esta úl-
tima tomada por sus propios tra-
bajadores.

“La situación es complicada 
por todo lo que se está viviendo, 
pero el compañero dijo basta y la 
intención es no hacer medidas, 
pero nos vienen quitando benefi-
cios y eso resultó un combo para 
comenzar la medida”, finalizó 
Luna.

GOBIERNO

RÍO GRANDE. Como todos los 
años, el gobierno provincial dará 
inicio en el mes de marzo a los 
cursos de formación profesional 
en el Colegio CPET de la ciudad 
de Río Grande. Las inscripciones 
comienzan el lunes 25 de febrero 
y culminan el 28 de febrero.  Las 
personas interesadas en anotar-
se deberán concurrir a Belgrano 
Nº777 en el horario de 19 a 21 
horas. El será sorteo el viernes 1 
de marzo a las 19 horas, mientras 
que el inicio de clases será miér-
coles 6.

Al respecto, el secretario de 
Educación Pablo Gattamora se-
ñaló que “como todos los años 
venimos trabajando en lo que es 
la educación no formal, y una vez 
más vamos a realizar estos cursos 
de formación profesional”. Ade-
más “habrá un curso anual que 
es un post grado para maestro 
mayor de obras, además de otros 
dos cursos que son para obtener 
matrícula de gas y electricidad. A 

LANZAN CURSOS DE FORMACIÓN PROFESIONAL EN RÍO GRANDE
su vez, vamos a contar con cursos 
cuatrimestrales que serán de ope-
rador de PC para programación de 
dibujo en 2D; montador de estruc-
turas livianas de acero y revesti-
mientos; instalaciones eléctricas 
de planta; herrería de obra; herre-
ría artística: dispositivos y herra-
mientas; recepcionista de oficina 
y operador de PC: planilla de cál-
culo, y procesador de textos”.

Para finalizar, el funcionario re-
marcó que “el año pasado hemos 
equipado todos los talleres por 
lo que tenemos las herramientas 
para albergar muchos estudiantes, 
y tener lo que busca la gente hoy 
que es una capacitación para lo-
grar matricularse y de esta manera 
poder ejercer un oficio de manera 
inmediata”.

Cursos anuales, post grado 
para maestro mayor de obras:

-Proyecto y dirección de cons-
trucciones edilicias sismo resis-
tentes

Cursos anuales, habilitantes 

para obtener matricula:
-Instalaciones eléctricas en 

inmuebles (certificaciones en au-
xiliar, montador y electricista en 
inmuebles).

-Circuitos eléctricos y medi-
ciones, Montaje de Instalaciones 
eléctricas, Relaciones laborales y 
profesionales. Seguridad e higie-
ne, Instalaciones eléctricas, Pro-
yecto de instalaciones eléctricas, 
Representación gráfica).

-Gasista domiciliario (Certifi-
caciones en Auxiliar, Montador, 
Gasista Unidades Unifuncionales 
y Gasista Domiciliario).

(Tecnología de las instalacio-
nes de gas, Relaciones laborales 
y profesionales. Montaje de Ins-

talaciones domiciliarias de gas, 
Proyecto de instalaciones de gas 
unifamiliares y domiciliarias, Se-
guridad e Higiene, Representación 
gráfica).

Cursos cuatrimestrales:
-Operador de PC para progra-

mación de dibujo en 2D.
-Montador de estructuras livia-

nas de acero y revestimientos.
-Instalaciones eléctricas de 

planta.
-Herrería de obra.
-Herrería artística dispositivos 

y herramientas.
-Recepcionista de oficina.
-Operador de PC: planilla de 

cálculo, procesador de textos.

La medida de fuerza es consecuencia del incumplimiento de pago de un premio y la falta de convocatoria a paritarias.
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ANEXO III – RESOLUCIÓN PLENARIA Nº 025/2019.
LICITACIÓN PÚBLICA TCP Nº 01/2019.

COMUNICADO

EL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO, 
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR, LLAMA A LICITACIÓN 
PÚBLICA       Nº 01/19, PARA EL ALQUILER DE UN INMUEBLE EN LA 
CIUDAD DE RÍO GRANDE, PARA SER UTILIZADO COMO “DELEGACIÓN 
T.C.P. RIO GRANDE” DEL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA 
(TCP), CONFORME PLIEGO DE BASES Y CONDICIONES, AUTORIZADO 
POR RESOLUCIÓN PLENARIA                 Nº 025/2019. LA APERTURA DE 
SOBRES SE REALIZARÁ EL DÍA 08 DE MARZO DE 2019, A LAS 12:00 HS. EN 
LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, 
SIENDO ESTA LA FECHA Y HORA LÍMITE PARA LA PRESENTACIÓN DE 
OFERTAS.
LOS INTERESADOS DEBERÁN RETIRAR 1 (UN) EJEMPLAR DEL PLIEGO 
DE BASES Y CONDICIONES, EN LA SEDE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, 
SITO EN LA CALLE 12 DE OCTUBRE Nº 131 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, 
DE LUNES A VIERNES EN EL HORARIO DE 09:00 HS. A 15:00 HS.

POLÍTICA

RÍO GRANDE. El vicegobernador 
Juan Carlos Arcando fue consultado 
sobre las versiones acerca de su posi-
ble candidatura a intendente de la ca-
pital fueguina. “Siempre plantee que 
la ciudad de Ushuaia tiene que tener 
un plan a 20 años y nos tenemos que 
sentar con todos los sectores”, dijo.

“Interpretaron que era el lanza-
miento a mi candidatura como inten-
dente. Y obviamente que me gustaría. 
Pero trabajo desde mi cargo para de-
volverle a la ciudad todo lo que me ha 
dado”, agregó.

Arcando también afirmó que no va 
a haber elecciones primarias abiertas 
y obligatorias (PASO) en el peronis-

ARCANDO Y UNA POSIBLE CANDIDATURA A 
INTENDENTE DE USHUAIA: “ME GUSTARÍA”
El actual vicegobernador Juan Carlos Arcando no desestimó una posible candidatura a Intendente de Ushuaia, aunque reiteró que en el contexto 
actual de país “necesitamos recuperar la unidad del peronismo”. Y remarcó: “Tenemos que mejorar la calidad de vida de los argentinos que este año 
ha sido muy duro”, dijo. 

mo local, “la candidata a gobernadora 
será Rosana Bertone”, aclaró.

“Propicio desde mi sector traccio-
nar todo lo que tengamos que trac-
cionar para lograr esta unidad que 
necesitamos, para recuperar el país, 
para mejorar la calidad de vida de los 
argentinos que este año ha sido muy 
duro”, manifestó el vicegobernador 
por Fm Del Pueblo.

Arcando insistió sobre la “unidad” 
del peronismo, y aseguró que “eso es 
lo que llevo a todas las reuniones que 
tengo con los dirigentes”.

RÍO GRANDE. La concejal Lau-
ra Colazo habló sobre su rol como 
Concejal de la oposición de la actual 
gestión municipal y en tal sentido re-
cordó que representa a la “segunda 
minoría” en el Concejo Deliberante 
y “desde el Partido Verde nosotros 
lo que hacemos es un control per-
manente sobre las políticas públicas 
porque ese es el lugar en el que nos 
pusieron los vecinos”.

Entendiendo que a través del voto 
popular “el partido Verde representa 
a las voces que no han acompañado 
al Intendente en las urnas pero todos 
acompañamos a Río Grande y a tra-
vés de esa mirada nuestros planteos 
tienen que ver con esto y ante alguna 
propuesta que vemos que se puede 
mejorar, ir y proponer en que cues-
tión  concreta se puede mejorar”, in-
dicó Colazo en Radio Fueguina.  

Y aseguró que desde el espacio 
que representa “cuando vemos algo 
que para nosotros no se ha hecho 
bien lo planteamos desde el respeto 
porque como nacida en Río Grande 
quiero que la ciudad y la provincia 
sean la mejor de todas”, por lo tanto 
“a mí me gustaría que a cada Inten-
dente o Intendenta que esté, le vaya 
bien porque de esa manera nos va a ir 
bien a topos”. 

Por lo cual consideró que “el desa-
fío es poder articular las políticas pú-
blicas y como brindar nuestra mirada 
diferentes, muchas veces diferente, 
pero siempre pensando en el bienes-
tar y en una posición constructiva”.

Y aseguró que su pretensión es “no 
ser una oposición por oponerse por-
que yo preferiría que sea una com-
plementariedad”, y en dicho con-

“YO ENTIENDO A LA OPOSICIÓN COMO UNA COMPLEMENTARIEDAD”

POLÍTICA

texto aseguró que “me gustaría tener 
más diálogo con el Ejecutivo, con los 
Secretarios, en especial con las áreas 
que nosotros impulsamos en el Con-
cejo Deliberante y me gustaría poder 
trabajar más en gestión diaria con el 
Municipio” y por lo tanto “nunca pier-
do las esperanzas de poder, al menos 
de acá a diciembre, poder avanzar en 
ese sentido porque mi compromiso 
en la política es servir a mi ciudad, 
aportar lo que podemos y aprender 
de los demás”.

Laura Colazo también remarcó 
“la importancia de tener clara la es-
cala de valores en lo personal porque 
eso le permite a uno transitar todos 
los momentos que tiene la política 
porque si uno tiene en claro a dónde 
va, para que está y como es su esca-
la de valores, se puede conectar con 
otras fuerzas, trabajar y superar los 
momentos complicados que tiene la 
política porque todo es experiencia y 
aprendizaje”.

“La gente está muy preocupada”
Al evaluar la situación actual la 

Concejal del partido Verde consideró 
que en la provincia “la gente está muy 
preocupada, las mamás y los papás 
están tristes porque hoy cuesta llegar 
a fin de mes, las cosas no están bien, 
hay altos índices de inflación, hay jó-
venes que empezar a trabajar en un 
proyecto y de repente por medidas 
que se tomaron a nivel nacional el fu-
turo lo ven gris”.

Sin embargo aseguró contar con 
“la esperanza de que los fueguinos 
podemos salir adelante, que pode-
mos tener la solidaridad y el compro-

miso entre todos los dirigentes y es 
el momento para estar más unidos y 
trabajar en conjunto”, además “soy 
consciente de que hay mucha gente 
que está enojada, decepcionada con 
las políticas nacionales y que están 
impactando tan fuerte en las familias 
fueguinas y el hecho de no poder lle-
gar a fin de mes afecta mucho”.

Además remarcó que desde Na-

ción “nos quieren hacer creer que la 
política no es buena  y sin embargo 
es la herramienta que tenemos para 
transformar lo que creemos que es in-
justo y ahí tenemos que trabajar,  en 
el compromiso ciudadano y a animar 
a la gente que tiene una vocación po-
lítica para que participen porque hay 
que llenar a la política de buenas per-
sonas”.
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El intendente de Tolhuin, Claudio Queno, se esperanzó con la posibilidad de que el peronismo fueguino haga un frente electoral con Unidad Ciudadana. 
También se refirió a sus aspiraciones para ser elegido por cuarta vez y aseguró que está dispuesto a dar un paso al costado, aunque lo condicionó al hecho 
de encontrar “la persona adecuada” para que lo suceda. 

RÍO GRANDE. El intendente de 
Tolhuin, Claudio Queno, se refirió 
a la posibilidad de que se realice 
un acuerdo electoral con diferen-
tes fuerzas políticas encabezado 
por Unidad Ciudadana que llevaría 
como candidatos A Rosana Bertone; 

Walter Vuoto y Martín Pérez como 
también a quien sea el candidato en 
la localidad de Tolhuin sobre lo cual 
Queno aspira a un cuarto período.

En FM la Isla Queno recono-
ció que “se está trabajando en este 
tema, me he juntado con Martín 
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QUENO: “SI TENGO QUE DEJAR EL ESPACIO LO DEJO, 
PERO NO ENCUENTRO A LA PERSONA ADECUADA”

(Pérez), con Walter (Vuoto) y espe-
ramos lograr que esto se concrete” 
y si bien confió en que “no haya so-
bresaltos porque se viene hablando 
y trabajando bien” consideró que 
“está prácticamente logrado”.

En tal sentido Queno aseguró 
que “hay un lineamiento y si no va-
mos todos juntos no vamos a poder 
lograr nada, por eso vamos a buscar 
la forma” y aseguró que “ningún 
candidato está oficializado” y consi-
deró que “es algo que se va a discutir 
y se puede lograr un acuerdo” por-
que “si hemos logrado acuerdo en 
el 2015 porque no lo vamos a lograr 
ahora” se esperanzó. 

Queno se mostró optimista con 
respecto a la posibilidad de lograr 
un acuerdo similar al del 2015 dado 
“todo lo que está pasando a nivel 
nacional” y entendiendo que “a ni-
vel provincial se han hecho cosas 
importantes para la provincia que 
muchas veces no son reconocidas 
o defendidas como debería ser pero 
no estamos equivocados en volver a 
fomentar esa clase de unión”.

Aunque Queno se diferenció de 
un posible acuerdo porque “lo mío 
es una cosa aparte “ aunque “si ten-
go que ponerme al costado me voy 
a poner al costado pero voy a seguir 
acompañando el proyecto” dado 
que “es un pedido que se ha hecho” 
para que se lo autorice, por parte de 
la Justicia, a competir por cuarta vez 
la Intendencia de Tolhuin y “si sale 
bien, sale bien y si sale negativo se 
verá lo que  se hace” aunque asegu-
ró que “en este momento no es lo 
que a mí me preocupa”.

Por lo cual Queno cargó contra 
una oposición que consideró que 
está velada porque “no asoman la 
cabeza y dicen lo que quieren hacer, 
están especulando como cualquier 

persona o pensando lo que puede 
pasar con lo mío”.

Sin embargo el Intendente de 
Tolhuin prefirió no identificar a sus 
supuestos opositores aunque sí dijo 
que provienen de un “legislador, 
concejales, gente de Río Grande 
pero no lo dicen y sólo están espe-
culando” y aunque reconoció que 
a pesar de las diferencias “llega el 
momento y todos se van con el ca-
ballo del comisario y decimos esto 
porque conocemos Tolhuin y co-
nocemos quienes andan y caminan 
por Tolhuin”.

El intendente de Tolhuin asegu-
ró que su pretensión de continuar 
otros cuatro años dirigiendo los 
destinos de esa ciudad “no pasan 
por dejar la mesa servida sino por 
las cosas que uno viene haciendo 
y que me gustaría terminar en es-
tos próximos 4 años” y aseguró que 
“no es por perpetuarse en el poder 
como algunos dicen porque yo si 
tengo que dejar el espacio lo dejo 
pero no encuentro a la persona real-
mente adecuada” aseguró.

Con relación a la representación 
que el Municipio de Ushuaia tiene 
en la Legislatura Queno aseguró 
que ya habló “con la gobernadora 
de respetar nuestro lugar y espera-
mos seguir manteniendo el  lugar 
en la Legislatura y que tengamos a 
un legislador que se dedique a tra-
bajar por el pueblo en lugar de ha-
cer campaña” aseguró el Intendente 
de Tolhuin revelando las diferencias 
que lo separan del Legislador Ha-
rrington ya que a su entender “he-
mos logrado cosas por otros legisla-
dores y no por el legislador propio 
que se mareo con lo que quería ser 
y no hizo lo que debía hacer como 
gestión”.

ULTIMAN DETALLES PARA EL 
INICIO DE CONVENCIÓN DE 
INNOVACIÓN Y DISEÑO

RÍO GRANDE. El próximo sá-
bado 2 y domingo 3 de marzo se 
realizará en el gimnasio del Co-
legio Don Bosco la Convención 
MID (Música, Innovación y Dise-
ño) organizada por la Secretaría de 
Cultura, la Subsecretaría de Nueva 
Generación y el Consejo Federal de 
Inversiones (CFI).

La MID surge no solo como un 
espacio de venta y exhibición de 
productos realizados por jóvenes 
emprendedores fueguinos, sino 
como motor para impulsar su for-
mación y profesionalización.

Durante estos dos días, además 
de feria y capacitaciones, habrá 
números artísticos, concursos de 
cosplay y mucho más.

La MID también llega para con-
vertirse en un punto de encuentro 
y alianza entre feriantes, ya que 
se busca fomentar los vínculos, la 
competencia sana y el acompaña-
miento a aquellos que “se la jue-
gan” tras la idea de emprender.

En la feria habrá stands de ex-
posición y venta en desarrollo de 
videojuegos, diseño de indumen-
taria, imprenta, artesanías, comi-
querías, impresión 3D, cervecería 

y alimentación vegana, entre otros 
rubros.

Las capacitaciones se realizarán 
durante las dos jornadas a cargo de 
profesionales de primer nivel, entre 
los cuales se destacan formadores 
de EMPREAR, TAKOLAB, el Ing. en 
Sonido Mario Breuer, el produc-
tor discográfico Eduardo Sampe, la 
Editora Cultural TDF, y varios más.

En el escenario, jóvenes fuegui-
nos (Bruno Martínez, Tomás Batis-
ta, Eliana Asat y Fiorella Sargenti) 
brindarán charlas y compartirán 
su experiencia; Djs locales junto al 
reconocido Diego Cid cerrarán las 
jornadas a todo ritmo.

Asimismo, se invitó a los cos-
players fueguinos a inscribirse al 
concurso por el viaje a la Mendo-
taku, cuyas bases y condiciones se 
encuentran disponibles en las redes 
sociales de la Subsecretaría de la 
Nueva Generación.

El cronograma de actividades 
será publicado en los próximos días 
en las páginas de Instagram, Face-
book y Twitter de la Subsecretaría 
de la Nueva Generación y de la Se-
cretaría de Cultura, o al mail con-
vencionmid@gmail.com

GOBIERNO
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RÍO GRANDE. La gobernadora Ro-
sana Bertone, junto a la ministra de 
Desarrollo Social, Paula Gargiulo, hi-
cieron entrega ayer, en el IPRA de esta 
ciudad, de kits escolares niños, niñas 
y adolescentes.

Con una inversión aproximada de 
16 millones de pesos, se concretó la 
primera entrega de parte del Gobier-
no de la Provincia de útiles escolares 
que llegarán a más de 1.500 niños, 
niñas y adolescentes de toda la pro-
vincia.

Esto se ejecuta gracias a una ver-
dadera y genuina política social im-
plementada por la gobernadora Ro-

GOBIERNO

LA GOBERNADORA BERTONE ENTREGÓ 1.500 KITS  
ESCOLARES A NIÑOS Y ADOLESCENTES DE RÍO GRANDE

QUENO: “SI TENGO QUE DEJAR EL ESPACIO LO DEJO, 
PERO NO ENCUENTRO A LA PERSONA ADECUADA”

Con una inversión aproximada de 16 millones de pesos, se concretó la primera entrega de parte del Gobierno de la Provincia de útiles escolares que llega-
rán a más de 1.500 niños, niñas y adolescentes de toda la provincia.

sana Bertone que posibilita y facilita 
el acceso y sostenimiento de la edu-
cación y la igualdad social, dando una 
herramienta útil a las familias para 
contener a los niños dentro de las es-
cuelas.

Al respecto, Bertone comentó que 
“la educación cambia la vida de las 
personas, es muy importante poder 
estudiar el secundario y una carrera 
universitaria”.

En tal sentido, mencionó que “si 
entendemos que es la educación la 
que nos saca de la situación en la que 
vivimos es un cambio fundamental 
para nuestras vidas”.

“La educación es una posibilidad 
real para que sus hijos puedan ser 
en un futuro profesionales y puedan 
tener una mejor vida que la que uno 
tuvo”, expresó la Gobernadora, quien 
agregó que “éste no es un acto solo de 
entrega de kits materiales, sino que es 
un acto en favor de que cada uno de 
ustedes esté consciente que la educa-
ción le va a dar la posibilidad a sus hi-
jos de lo que ni ustedes imaginan qué 
pueden ser”.

La mandataria aventuró que “si 
tenemos la posibilidad de tener una 
continuidad de poder lograr los 180 
días de clases, en 10 o 15 años esta va 
a ser otra provincia desde el punto de 
vista educativo”, y anotó que “ya es-
tamos viendo logros importantes, 22 
escuelas de Tierra del Fuego fueron 
premiadas por el trabajo de los alum-
nos”.

Por su parte, la ministra de Desa-
rrollo Social Paula Gargiulo destacó 
que “gracias a esta política social se 
garantizan derechos porque la edu-
cación es un derecho básico, social e 
irrenunciable por todos los estados, 
y nosotros venimos implementando 
año tras año la garantía de la accesi-
bilidad a la educación gracias a la go-
bernadora Bertone”.

Asimismo, recordó que “si nos po-
nemos memoriosos, nosotros como 
ciudadanos no teníamos la posibili-
dad que nuestros hijos tengan los 180 
días de clases que esta gestión sí ga-
rantizó”.

Por último, Gargiulo manifestó 
que “hoy estamos atravesando una 
situación muy difícil, pero gracias a la 

decisión política de la gobernadora, 
este Ministerio puede estar cercano, 
presente y cerca de la gente”.

Los kits están compuestos por: 
mochilas; cartuchera; lápiz negro; 
caja de lápices de colores; gomas 
de borrar; birome azul y negra; sa-
capuntas; resaltador; lápiz correc-
tor; plasticola x 30 grs; carpeta N°3; 
block de hojas x 48 rayadas; block 
de hojas x 48 cuadriculadas; un cua-
derno tapa dura 16 X 21 X 42 hojas; 
mochilas para jardín de infantes; un 
cuaderno tapa dura 16 X 21 42 hojas; 
guardapolvos.
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RÍO GRANDE. Entrevistado 
por Ámbito Financiero, el geren-
te general de la empresa, Ger-
mán Greco, analizó el presente 
del mercado de telefonía celular 
en la Argentina y aseguró que 
“por una cuestión impositiva 
conviene producir acá”.

De este modo, aseguró que “el 
modelo en Tierra del Fuego está 

tiva conviene producir acá en 
lugar de importar”, recordando 
que “la apertura del mercado 
para importación fue de hace 
dos años para acá. Con el dólar 
bajo, al comienzo te convenía 
importar algo, pero casi todo se 

INDUSTRIA FUEGUINA

MOTOROLA SIGUE EN TIERRA DEL FUEGO: “POR UNA 
CUESTIÓN IMPOSITIVA CONVIENE PRODUCIR ACÁ”
Así lo sostuvo Germán Greco, gerente general de Motorola, quien analizó la actualidad de la producción de teléfonos en el país y las pers-
pectivas para 2019. “El modelo en Tierra del Fuego está bien, por lo que vamos a seguir produciendo acá”, dijo.

producía en Tierra del Fuego”.
Respecto al contrabando de 

celulares, Greco sostuvo que “el 
2017 fue un año de casi 11 millo-
nes de teléfonos y hubo 3 millo-
nes de teléfonos “grises”, que son 
productos que llegan desde el 
Caribe, Dubai, de contrabando. 
Eso venía bajando”.

“Cuando en 2017 el Gobier-
no saca los impuestos internos, 
lo primero que yo hago es bajar 
los precios entre un 7 y un 10%. 
Ahí achicamos la diferencia de 
precios con el equipo ilegal. Y 
además hubo una primera suba 
del dólar, y como hay recupero 
de IVA en la producción de Tie-
rra del Fuego, eso nos vuelve en 
mejores costos”, agregó.

Greco remarcó que “eso lo pu-
dimos trasladar positivamente a 
precios”, por lo que “antes que 
eso era más barato comprar en 
Chile o en Brasil”.

“Desde entonces hasta acá, 
es mucho más barato en dólares 
comprar en Argentina, incluso 
con el dólar a $ 40. Es un 10 o 
15% más barato acá que en Chile 
o en Brasil. Y con eso atacamos el 
mercado “gris” que se redujo un 

“PARA ESTE AÑO, MáS 
qUE ExPECTATIvA DE qUE 
ESTO MEjORE, TENEMOS 

ESPERANzA qUE EL 
MERCADO SE RECOMPONGA 

y DINAMICE, PERO NO 
TENEMOS NINGúN INDICIO”, 

ExPLICÓ EL TITULAR 
DE AFARTE, FEDERICO 

HELLEMEyER.

bien, por lo que vamos a seguir 
produciendo acá”.

El 2018 fue un año difícil para 
la industria de la telefonía celu-
lar. Con una caída de ventas de 
tres millones de equipos (bajó 
casi 30% con respecto a 2017), 
no fue ajena a la depresión gene-
ralizada del consumo.

Para Greco, los 8 millones de 
celulares vendidos en 2018 por 
todas las marcas es un piso para 
la industria y pronosticó que 
este año será similar al que pasó.

“En 2017 se habían vendido 
11 millones de equipos y en 2018 
cayó a 8 millones. Lo que pasó 
fue que el mercado se achicó un 
26%, pero mientras todos nues-
tros competidores se achicaron 
entre un 30% y un 60%, nosotros 
crecimos casi un 57%”, señaló.

Sobre la producción de equi-
pos, el CEO de Motorola sostuvo 
que “por una cuestión imposi-

millón de equipos en 2018. El 
año pasado fueron 8 millones 
de equipos que salieron desde 
la isla, o sea que se achicó el 
negocio un 27%. El mercado 
“gris” tiene que ver con cosas 
que se están trabajando a nivel 
aduana, impuestos. Esos equi-
pos no pagan impuestos y tie-
nen un montón de problemas, 
no tienen garantía y a veces 
funcionan en bandas que ni si-
quiera operan acá”, señaló.

Sobre el costo de los produc-
tos tecnológicos en el país, Gre-
co ejemplificó que “hoy si tenés 
u$s 100 es más barato comprar 
un producto en Argentina que 
en Chile o Brasil. Esto quie-
re decir que hay margen para 
bajar los precios, pero hay que 
entender bien cómo funciona 
el sistema productivo”.

“Tenés que saber cómo ha-
cerlo, pero si lo haces bien da 
buenos resultados. Hay mar-
gen para bajar los precios en 
tecnología, pero cada sector es 
diferente. El modelo en Tierra 
del Fuego está bien, por lo que 
vamos a seguir produciendo 
acá”, resumió.
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USHUAIA. El jefe de Gabinete 
municipal, Oscar Souto encabezó 
el recibimiento y agradeció la pre-
sencia de los visitantes en nombre 
del intendente Walter Vuoto.

Por casi dos horas, Junko Wa-
tanabe, quien tenía dos años en 
1945; Kei Moriyama, 3era gene-
ración de sobrevivientes y Adrián 
Godinez, representante e intér-
prete, dieron su testimonio sobre 
lo que ocurrió en Japón el día de 

FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE USHUAIA 
RECIBIERON A INTEGRANTES DEL BARCO DE LA PAZ
La Municipalidad de Ushuaia recibió a una comitiva que recorre el mundo a bordo del Peace Boat, llevando el mensaje del desarme nuclear y la construc-
ción de la Paz. En el crucero, acondicionado para la realización de conferencias, talleres, estudio y divulgación, viajan sobrevivientes de los crímenes de 
guerra que se dieron en 1945, sobre las poblaciones civiles de Hiroshima y Nagasaki.

la bomba sobre Hiroshima un 6 
de agosto y tres días después una 
segunda bomba sobre Nagasaki. 
Cientos de miles de personas mu-
rieron al instante en ambos bom-
bardeos, cientos de miles queda-
ron con secuelas, los efectos de la 
radiación continuaron por más de 
una generación y, en algunos ca-
sos, mantienen la incertidumbre 
sobre las consecuencias a futuro. 
Padecieron además de una gran 

INTERÉS GENERAL

discriminación en todo el mundo.
La historia de Junko Watanabe 

fue contada por la propia prota-
gonista, quien explicó que sus re-
cuerdos son una reconstrucción 
en base a testimonios de su familia 
y de los cientos de sobrevivientes 
que aún están en Japón o viviendo 
en otros países del mundo, como 
ella misma, quien reside en Bra-
sil desde 1967. Recién en 1980 se 
enteró por sus padres que había 
estado sometida a la lluvia negra, 
expuesta a radiación. “Hemos 
conformado esta ONG hace 35 
años, con origen en Japón, para 
lograr que podamos hablar de lo 
que se quiere borrar de la historia, 
de lo que no se cuenta, de los crí-
menes de guerra”, dijo.

“Somos promotores de Nacio-
nes Unidas, justamente trabaja-
mos para el desarrollo sostenible, 
contamos con un estatuto espe-
cial consultivo y somos parte de 
la campaña internacional para el 
desarme nuclear”, indicó Godi-
nez.

Watanabe aseguró que, en Bra-
sil, donde reside, hay una asocia-
ción de sobrevivientes de Hiroshi-
ma y Nagasaki, donde aún quedan 
84 con vida y ella es una de las más 
jóvenes. En 1987 se encontró con 
gran cantidad de documentación, 
decidió organizarla, recogió el tes-
timonio de más de 200 sobrevi-
vientes que residían en países la-
tinoamericanos y “no podía creer 
lo que leía en esas páginas, lo que 
ví en imágenes, el impacto fue tre-
mendo”.

El encuentro estuvo acompa-
ñado por la prensa local que per-
mitirá la difusión del mensaje y la 
divulgación de las experiencias de 

quienes forman parte del Barco de 
la Paz que tiene previsto su regre-
so a Japón el 31 de marzo, luego de 
recorrer un total de 17 países.

El Secretario de Coordinación 
dio gracias por el testimonio a los 
sobrevivientes, lo hizo en nombre 
de toda la ciudad. “Gracias por es-
tar aquí, serán muy bien recibidos 
cada vez que vengan, gracias por 
ponerle voz a los que no tienen 
voz. Por eso es tan importante la 
memoria”.

El jefe de Gabinete, acompa-
ñado de la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, Malena Teszkiewicz, 
el secretario de Turismo José Rec-
chia, los subsecretarios de Medio 
Ambiente Hugo Ponzo, de Juven-
tudes y DDHH Sabrina Marcucci 
y de Coordinación Diego Salazar, 
anticipó que adherirán a la red de 
Alcaldes por la Paz. Recordó que 
“además de Hiroshima y Nagasaki 
hubo millones de inocentes muer-
tos o con graves secuelas en Laos, 
Vietnam, Camboya. Porque sigue 
habiendo en el mundo quienes 
provocan conflictos a través de la 
violencia y las armas. Si bien las 
bombas venían desde arriba, no 
cayeron del cielo, las tiraron hom-
bres. Y del otro lado hay pueblos 
enteros que no pueden aceptarlo. 
Es lícito y justo trabajar por la Paz”.

Fueron entregados obsequios 
por parte de la ciudad para quie-
nes compartieron generosa y sen-
tidamente sus testimonios y las 
pasajeras del Peace Boat entrega-
ron grullas de la paz, símbolo que 
recuerda la historia de una niña 
que murió de leucemia, diez años 
después de la bomba sobre su ciu-
dad, Hiroshima.

CARRASCO PIDIÓ RESOLVER 
LA PARIDAD DE GÉNERO EN EL 
CONCEJO DELIBERANTE

USHUAIA. La Legisladora del 
FpV, Angelina Carrasco, advir-
tió sobre la dificultad de llegar al 
próximo proceso electoral de los 
integrantes del Concejo Deliberati-
vo de Ushuaia sin resolver la cues-
tión del cupo femenino y pidió te-
ner “reglas claras para no terminar 
discutiendo los resultados de esa 
elección”.

En declaraciones en FM Centro, 
Carrasco recordó que “hoy tene-
mos una discusión que iniciaron 
los colectivos feministas, tenemos 
fallos que han dicho expresamen-
te que se encuentra vulnerado el 
derecho de participación de las 
mujeres en el Concejo y hay distin-
tos fallos que están esperando esa 
resolución, con lo cual, adelantó 
que, “si no se resuelve esto antes 
del proceso electoral,  no vamos a 
estar discutiendo candidatos, sino 
que se va a estar discutiendo los re-
sultados de esa elección”.

En este sentido dijo que aspira 
a que el Poder Judicial o el Concejo 
Deliberante den un paso adelante 
y garanticen reglas claras para los 
que van a participar del acto elec-

POLÍTICA

cionario, “lo cierto es que nosotros 
necesitamos que, en uno u otro sen-
tido, la situación en que nos encon-
tramos tengamos un fallo o que el 
Concejo, como siempre lo dije, aho-
ra tiene la oportunidad histórica de 
cerrar esta discusión, con un proyec-
to que garantice la paridad”.

“En el estado en que nos encon-
tramos hoy, el problema es que se 
va a discutir quiénes después resul-
ten electos candidatos en el Conce-
jo, ese es el problema que no se di-
mensiona” y adelantó , “que lo que 
vamos a tener es una discusión de 
quién resulte ser, porque ya hay fa-
llos que han establecido que se está 
vulnerando la paridad de género 
en el Concejo, por lo cual cualquier 
candidato que no llegue, por justa-
mente esta forma de contabilizar 
las preferencias, va a poder apelar y 
la discusión la va a terminar resol-
viendo como siempre la Justicia, en 
términos de quién va a ser candidato 
electo a concejal”.

“Para nosotros es urgente e inmi-
nente que antes del proceso electo-
ral las reglas del juego estén claras en 
cuanto a la paridad”, insistió.
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RIO GRANDE. Minutos antes de 
las 11 de la mañana se produjo un 
accidente de tránsito en el sector de 
Margen Sur.

El siniestro ocurrió sobre la inter-
sección de las calles Héroes de Mal-
vinas y 27 de Octubre del sector de 
los asentamientos del barrio Provin-
cias Unidas. Allí un automóvil habría 
impactado contra una columna de 
hormigón del sistema de alumbrado 
público, provocando el quiebre de la 
misma, la cual terminó cayendo so-
bre el techo de una casilla, más pre-
cisamente, en la vivienda ubicada en 
Manzana 5, lote 50, lugar donde resi-
de la familia Cadena.   

En diálogo con FM Del Sol, el Di-
rector de Defensa Civil Municipal 
Pedro Franco explicó que “afortuna-
damente no hay que lamentar lesio-
nados, ya que al momento en que se 
produjo el accidente, no había mora-
dores dentro de la vivienda”. 

Asimismo, dicha caída ocasionó 
que cables quedaran suspendidos a 

POLICIALES

SE DIO A LA FUGA: AUTOMÓVIL CHOCÓ CONTRA UN POSTE 
Y CAYÓ SOBRE CASILLA
Un vehículo protagonizó un particular siniestro. En el sector de los asentamientos de la Margen Sur del barrio Provincias Unidas, 
chocó contra una columna de hormigón perteneciente al sistema de alumbrado público. La misma terminó cayendo sobre el techo 
de una casilla. El conductor huyó del lugar.

RIO GRANDE. Pasadas las 13.15 
horas del martes, personal policial, 
bomberos voluntarios y Defensa 
Civil acudieron a un llamado de ve-
cinos del barrio Mutual de la ciudad 
de Río Grande.

Ocurrió luego de que comenza-
ra a salir una importante nube de 
humo negro del sector trasero de 
una vivienda ubicada sobre calle 
Buenos Aires 689, lugar donde re-
side Esteban Rosso, lo que terminó 
alertando a todos los vecinos del 
sector, quienes se vieron preocupa-
dos ante un posible incendio. 

Rápidamente personal policial 
y de bomberos arribaron al lugar, 
ingresando y constatando que en 
el sector del patio de la vivienda, se 
encontraban quemando una im-

SOLO FUE UN SUSTO

QUEMABA PAPELES EN SU VIVIENDA 
Y VECINOS LLAMARON A BOMBEROS

una altura de un metro aproximada-
mente del suelo, por lo que se proce-
dió a vallar todo el lugar a fin de evi-
tar que personas se aproximen hasta 
tanto se produjera el arribo del perso-
nal de la Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande. 

Finalmente, se logró constatar que 
si bien la columna derribada pertene-
ce al sistema de alumbrado público, 
los cables derribados no contarían 
con electricidad, ya que los mismos 
corresponden a la empresa de Tv por 
cable de la ciudad. 

En el lugar se hizo presente inte-
grantes de la división de Bomberos 
Voluntarios, Defensa Civil Municipal, 
Cooperativa Eléctrica y de la firma de 
TV Fuego. 

Por otro lado, Franco agregó que 
“a raíz de esta situación, hemos dado 
intervención al personal de Acción 
Social del municipio para que asista 
de alguna manera a esta familia, ya 
que los daños sobre la vivienda son 

portante cantidad de papeles dentro 
del chulengo, lo que habría originado 
el humo negro que alertó y preocupó 
a los vecinos. 

Si bien no se confirmó de manera 
oficial, efectivos policiales que actua-
ron en el lugar, indicaron que mien-
tras se encontraban quemando pape-
les, el fuego se habría descontrolado 
por momentos, logrando controlar 
la situación el mismo propietario del 
lugar. Asimismo, el personal bomberil 
ingresó con una manguera a fin de so-
focar cualquier brasa y que producto 
del fuerte viento, terminar afectando 
al resto de la morada o las viviendas 
lindantes. 

Afortunadamente no hubo que 
lamentar personas heridas o grandes 
pérdidas y daños sobre la vivienda. 

restos de autopartes, las cuales se 
produjo las roturas a raíz del propio 
impacto contra la columna de hormi-
gón.  

importantes y justo en el sector de la 
entrada”. Finalmente, indicaron que 
el vehículo que protagonizó el acci-
dente, se dio a la fuga, quedando solo 

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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RIO GRANDE. Tal como estaba 
previsto, en horas de la mañana, per-
sonal de la Comisaría Cuarta procedió 
a realizar el traslado de Jonathan Parra 
y Roy Flavio Damián Alberti hacia los 
Tribunales del ex Campamento YPF.

Ambos sujetos, se encuentran de-
tenidos por el violento asalto a mano 
armada a un kiosco del sector de Mar-
gen Sur en horas de la noche del do-
mingo.

DETENIDOS POR ASALTO A MANO  ARMADA
SE NEGARON A DECLARAR
Este martes los delincuentes Jonathan Parra y Roy Flavio Damián Alberti fueron trasladados hacia los Tribunales para ser indaga-
dos. Permanecen detenidos por el violento asalto a mano armada a un kiosco de Margen Sur. Ambos se negaron a declarar, en tanto 
que la defensa solicitó la excarcelación. Este miércoles el Juez deberá resolver la situación. 

FUERON INDAGADOS

Los reconocidos malvivientes fue-
ron asistidos por la Defensoría Oficial, 
la cual les recomendó abstenerse a 
declarar en la indagatoria ante el Juez 
de Instrucción a cargo de la Feria Judi-
cial, Dr. Raúl Sahade. 

Por otro lado, la Dra. Lorena Ne-
breda (Defensora) solicitó la excar-
celación de ambos delincuentes, 
medida que deberá resolver en las 
próximas horas el magistrado, aguar-

dando a la vez, el informe por parte 
del Fiscal, quien aún no ha resuelto si 
hacer lugar o no al pedido de excarce-
lación. 

Cabe recordar que los malvivien-
tes fueron identificados gracias a las 
cámaras de seguridad del comercio 
asaltado, y si bien utilizaron un arma 
de fuego, la misma no pudo ser en-
contrada durante los allanamientos. 
Asimismo, Jonathan Parra el pasado 

mes de julio fue condenado a dos años 
y seis meses de prisión por el delito de 
“lesiones leves” y “Amenazas agrava-
das” al utilizar un arma de fuego para 
agredir físicamente y amenazar a un 
vecino. Actualmente se encontraba en 
libertad bajo pautas de conducta; en 
tanto que el pasado mes de noviem-
bre, fue sorprendido con cocaína y 
marihuana dentro de un vehículo du-
rante un control policial. 

RÍO GRANDE. El modus ope-
randi de la estafa consiste en llama-
dos telefónicos en nombre de la go-
bernadora Rosana Bertone de parte 
de una persona que se pasar por 
personal de gobierno. En la llama-
da se informa de un supuesto pago 
a realizarse por medio del Banco de 
Tierra del Fuego y se solicita a cam-
bio documentación de la persona e 
información de datos personales. 
La persona es citada a la sede ban-
caria para supuestamente acreditar 
identidad y posteriormente pedir el 
pago de un beneficio por la gestión 
realizada.

La denuncia ya ha sido presen-
tada ante la Policía policial, quienes 
se encuentran investigando la ma-
niobra delictiva para identificar el 
origen de la llamada y al responsa-

ble de la misma.
La investigación está radicada en 

el Juzgado de Instrucción N° 2 a cargo 
de la Dra. María Cristina Barrionuevo.

Se recuerda a todos los ciudada-
nos que:

-El gobierno no informa telefóni-
camente sobre montos económicos.

-No se solicita reuniones fuera de 
las oficinas de gobierno. Todas debe-
rán realizarse en sede oficial.

-No se cobran ningún tipo de ho-
norarios por gestiones para realizar 
ante gobierno.

-La entrega de documentación 
de datos personales, en caso de ser 
requerida, deberá ser presentada en 
cualquiera de las sedes oficiales de 
gobierno.

-Todos los trámites son gratuitos.

POLICIALES

LA POLICÍA INVESTIGA 
ESTAFAS TELEFÓNICAS 

USHUAIA. Con la adhesión se 
busca establecer estándares que 
trasciendan las conductas perso-
nales, incorporándose al diagrama 
normativo institucional. Está desti-
nado a Magistrados y Funcionarios 
de este Poder Judicial.

El Código Iberoamericano de 
Ética Judicial consta de 95 artículos, 
que se rigen por 13 principios bási-
cos: independencia, imparcialidad, 
motivación, conocimiento y capa-
citación, justicia y equidad, respon-
sabilidad institucional, cortesía, 
integridad, transparencia, secreto 
profesional, prudencia, diligencia y 
honestidad profesional.

Entre los considerandos de la 
Resolución 03/19, firmada el 6 de 
febrero pasado por los jueces del 
Superior Tribunal de Justicia, Doc-
tores María del Carmen Battaini, 
Gonzalo Sagastume y Javier Mu-
chnik, se destaca la necesidad de 
promover un Poder Judicial con es-
pecial mirada a la ciudadanía, que 

LA JUSTICIA ADHIRIÓ AL CÓDIGO 
IBEROAMERICANO DE ÉTICA JUDICIAL

PODER JUDICIAL

garantice a los justiciables su derecho 
fundamental de una justicia “inde-
pendiente, imparcial, transparente, 
responsable, eficiente, eficaz, equita-
tiva”.

Sin perjuicio de la Ley 352 se es-
tima apropiado adoptar un conjunto 
de principios al que deberán ajustar 
sus conductas aquellos a quienes la 
sociedad ha encomendado la misión 
de impartir justicia.

Por tal motivo, resulta necesario 
adherir al Código Modelo Iberoame-
ricano de Ética Judicial, que fuera 
adoptado por la XIII Cumbre Judicial 
Iberoamericana, entendiendo que tal 
instrumento representa un compen-
dio acabado de los principios y crite-
rios a contemplar.

El Código Iberoamericano de Ética 
Judicial fue adoptado en el año 2006 
en la XIII Cumbre Judicial Iberoame-
ricana y modificado en 2014 en la XVII 
Reunión Plenaria de la Cumbre Judi-
cial Iberoamericana.
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HOCKEY PISTA FUEGUINO DE EXPORTACIÓN

USHUAIA. Varios integrantes 
de la armada fueguina estuvieron 
participando recientemente del 65° 
Campeonato de España. Justamen-
te, las jugadoras Victoria Amaya y 
Lara Iriani, junto a Juan Eleicegui, 
se destacaron en el CD Málaga 91, 
que concluyó campeón de Andalu-
cía y entre los cuatro primeros en el 
certamen indoor español.

Concluida la vivencia de los in-
tegrantes de nuestros selecciona-
dos, hace unos días retornaron a 
suelo argentino; sin embargo, sigue 
en sus retinas grabado el momento 
histórico de haber alcanzado seme-
jante logro fuera del país. Victoria 
Amaya fue distinguida como juga-
dora más valiosa del torneo, Lara 
Iriani terminó como goleadora, al 
igual que el jugador del selecciona-
do nacional y de Tierra del Fuego.

Justamente, en diálogo con este 
medio, “Vicky” Amaya, que al prin-
cipio iba a ir a jugar a Francia, ex-
presó su emoción por el grato an-
dar tanto personal como colectivo 
en España y dejó en claro las gran-
des sensaciones vividas en el Viejo 
Continente, tras la invitación que 
se dio a través de los otros jugado-
res fueguinos.

“La posibilidad surgió de la in-
vitación de Juan Eleicegui, luego 
de haberse caído lo de Francia”, 
aseguró Victoria al iniciar su relato 
e indicó que “en Málaga nos en-
contramos con Lara y nos pusimos 
a entrenar para el Torneo Regional 
de Andalucía, que se jugó a media-
dos de enero, y que debíamos ganar 
para clasificar al Campeonato de 
España”.

El paso por el certamen regional 
fue el deseado y el conjunto del Má-
laga CD 91 se consagró campeón, y 
no solo se llevó la conquista, sino 
que también el derecho a estar pre-
sente en el torneo español. “Fue un 
todos contra todos, en donde los 

DEPORTES

Fructífero paso de los jugadores de Tierra del Fuego por España. En el paso por el campeonato español fueron distinguidos Juan Elei-
cegui, Lara Iriani y Victoria Amaya en el CD Málaga 91.

primeros partidos los ganamos muy 
cómodos, y el último, lo jugamos 
ante Sevilla, al que vencimos para 
consagrarnos en el torneo”, apuntó 
Vicky, quien además resaltó la cuota 
goleadora de Lara Iriani para la ob-
tención.

Con el primer lugar y la clasifi-
cación en su haber, el Málaga de las 
fueguinas disputó, en el primer fin 
de semana de febrero, el 65° Cam-
peonato de España, que por prime-
ra vez se trasladó a tierra andaluces. 
En la zona les tocó compartir con 
Taburiente, Barcelona y Complu-
tense de Madrid, que es siempre 
candidato.

“Fue muy buena la experiencia 
del equipo, que era muy joven en 
edad y no se notó la diferencia con 
jugadoras de mucho rodaje de otros 
equipos”, mencionó Amaya acerca 
de la corta edad de las integrantes 
del plantel del Málaga, “todas entre 
15 y 20 años, salvo la arquera y la ca-
pitana; fue tremendo como se plan-
tó el equipo y el orden del entrena-
dor. Ya da ganas de volver porque se 
armó un equipazo”.

Con respecto al nivel exhibido en 
competencia fue “muy bueno. Los 
dos finalistas están un paso por en-
cima del resto. A nosotros nos tocó 
jugar, justamente, con ellos. Con 
Club de Campo, en nuestra semi, 
caímos por 4 a 1. Fue un partidazo. 
Y con Complutense, fue 2-0 en la 
zona. Por suerte, pudimos jugar con 
los dos finalistas, que nos exigieron 
mucho más en cancha”.

Es preciso resaltar que en la fase 
de grupos superaron al Barcelona 
por 6 a 2; luego cayeron ante Com-
plutense por 2-0 y en el último cru-
ce de la zona, empataron 3-3 con 
Taburiente, y accedieron a las semi-
finales.

“Una experiencia muy positiva. 
Lo disfrutamos mucho en un club 
que estuvo atento a todo. Aprendí 
mucho, más que nada en lo táctico 
y cambió mi forma de ver el juego 
por el estilo de nuestro entrenador. 
No es que un jugador va a ganar 
campeonatos, sino que sí o sí tiene 
que ser el equipo”, y en referencia 
al galardón especial afirmó: “No lo 

podía creer, y encima Lara, que sa-
lió goleadora. Fue increíble. Todo 
muy lindo para las dos”, concluyó 
la jugadora más valiosa del cam-
peonato español, quien junto a los 
goleadores fueguinos Juan Eleice-
gui y Lara Iriani hicieron una nota-
ble actuación dejando enaltecida 
la rica historia del hockey pista de 
Tierra del Fuego.

Credenciales fueguinas

La jugadora Francisca Berola, 
surgida de Colegio del Sur, vivió su 
segundo semestre competitivo en 
Sardinero HC y también tuvo una 
buena labor en el equipo que fina-
lizó en el quinto lugar del Torneo 
de España; y ahora disputa su pla-
za en el hockey sobre césped en la 
misma institución. 

Por su parte, la mundialista 
fueguina Emma Yanzi continúa su 
desarrollo en el campeonato inglés 
de hockey sobre césped, en la Con-
ferencia Norte, con el Leicester, 
luego de ser la goleadora en la fase 
competitiva bajo techo.

USHUAIA. En el plan de obras 2018-
2019, la Municipalidad impulsa la recupe-
ración y creación de espacios deportivos 
en distintos barrios de la ciudad. Del total 
de 22 playones proyectados, se encuentran 
ejecutados 3, en ejecución 6 y en proceso 
de contratación 13.

Entre el viernes y el martes se abrieron 
ofertas para los espacios deportivos en los 
barrios Kaupén, Los Morros, el 11 de No-
viembre y Bahía Golondrina.

ESPACIOS DEPORTIVOS

SE CUMPLE RENOVACIÓN PROYECTADA EN EL PLAN 2018-2019
Toda la documentación de los oferen-

tes fue recibida por las autoridades de la 
Secretaría de Planificación y la estructura 
administrativa en los distintos actos públi-
cos que tuvieron lugar en las oficinas mu-
nicipales del edificio de calle Coronado 486 
los días viernes 15 de febrero y lunes 18. La 
comisión de evaluación técnica se encuen-
tra abocada a determinar la empresa gana-
dora para cada uno de los llamados.

El playón deportivo en el Barrio 11 de 
noviembre está ubicado en la intersección 
de las calles Facundo Quiroga y Raúl Mu-
riel; el del Kaupén en Cilawaia 1191; en Los 
Morros está en la calle Calafate al 2000 y en 
Bahía Golondrina en la calle Constitución 
Fueguina al 800.

En todos los casos se prevé la construc-
ción del cerco perimetral con mallas refor-
zadas, construcción de veredas y coloca-

ción de bancos. En aquellos playones que 
sean de canchas de futbol, se colocará tam-
bién el césped sintético previa nivelación 
del suelo cemento y se acompañará con las 
luminarias led, tal como se están instalan-
do en los playones que ya se encuentran 
terminados. Los plazos de ejecución son de 
60 días corridos a partir de la firma del con-
trato de inicio de obra.
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BUENOS AIRES. A contramano de la 
región e impulsado por la demanda por 
cobertura y para atender cambios de por-
tafolios de inversión, el dólar se disparó 
este martes 53 centavos a $ 40,32 ,su valor 
máximo en más de cuatro meses. De esta 
manera, anota su quinto avance en fila.

Se dio a la par del Mercado Único y Li-
bre de Cambios (MULC), donde la divisa 
saltó 47 centavos a $ 39,27, en una rueda 
en la que el Banco Central volvió a convali-
dar una leve suba de la tasa, algo que viene 
sucediendo desde el último viernes.

De esta manera, la moneda estadouni-
dense en el segmento mayorista se man-
tuvo dentro de la zona de no intervención, 
establecida para hoy por la autoridad mo-
netaria entre $ 38,371 y $ 49,658.

“Luego de la pausa impuesta por el 
feriado de ayer en los Estados Unidos, la 
actividad local retomó su ritmo habitual 
mostrando un brusco avance del tipo de 
cambio mayorista que lo llevó a niveles 

que no se repetían desde principios de oc-
tubre del año pasado”, describió el analista 
Gustavo Quintana, de PR Corredores de 
Cambio.

Y agregó que los valores superaron el 
techo de los $ 39 y alcanzaron nuevos máxi-
mos desde comienzos de enero. “Si bien el 
Banco Central volvió a corregir hacia arriba 
la tasa de las Leliq, redujo el monto licitado 
dejando sin aplicación fondos que proba-
blemente hayan alimentado la demanda 
de divisas con pleno impacto en la cotiza-
ción del dólar”, detalló.

Por su parte, el operador Christian Bu-
teler remarcó que la baja de tasas que se ve-
nía registrando hasta el último viernes fue 
muy agresiva y el impacto de dicha deci-
sión no era inmediato. “En ese contexto, el 
inversor que tiene plazos fijos no le vencen 
todos los días. La tasa bajaba incluso hasta 
absorbiendo pesos. Esto marcaba que so-
braban muchos pesos. Y con un dólar en el 
piso de la banda y con estas tasas, los inver-

NACIONALES

Se dio a la par del Mercado Único y Libre de Cambios (MULC), donde la divisa saltó 47 centavos a $ 39,27, en una rueda en la que el Ban-
co Central volvió a convalidar una leve suba de la tasa, algo que viene sucediendo desde el último viernes.

El alza de la moneda estadounidense 
se da a contramano de la región. Tal es así 
que en en Chile la divisa retrocedía un 0,6% 
mientras que en México y Brasil perdía un 
0,5%.

No hay que perder de vista que hasta 
las 15 se recibían ofertas para la licitación 
de Letras del Tesoro Capitalizables en Pe-
sos (Lecap) a 98 y 371 días de plazo, letras 
en dólares (Letes) a 271 días de plazo y le-
tras ajustables por CER (Lecer) a 98 días de 
plazo.

Es que el Gobierno salió desde el lu-
nes a saciar su necesidad por conseguir 
financiamiento para cubrir el déficit fiscal 
con una nueva mega colocación de deuda 
a través de distintos títulos en el mercado 
local que incluyen Letras del Tesoro en dó-
lares (Letes).

mos en los $ 39,40. El volumen operado fue 
de u$s 922 millones, el más grande del año.

Como es habitual, el Banco Central 
efectuó en el día una subasta Letras de Li-
quidez (Leliq) a 7 días de plazo y adjudicó $ 
180.000 millones y volvió a convalidar una 
suba de la tasa promedio cuyo corte pro-
medio se ubicó en 44,486% (el lunes fue de 
44,312%). La tasa máxima adjudicada fue 
de 44,9878% y la mínima de 43,250%.

EL DÓLAR SUBIÓ A $ 40,32, SU VALOR MÁS ALTO 
EN CUATRO MESES

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877

sores prefieren dolarizarse”, analizó.
La oferta y la tendencia vendedora do-

minaron la primera parte del día, lapso en 
el que los precios retrocedieron desde un 
arranque en $ 38,70 hasta tocar mínimos 
en $ 38,55. La demanda por cobertura y 
para atender cambios de portafolios de 
inversión se hizo más intensa en la última 
mitad de la rueda potenciando una correc-
ción alcista que llevó al dólar a tocar máxi-

“VUELTA AL COLE”: LANZAN 
CAMPAÑA DE  COMPRAS DE 
ÚTILES ESCOLARES EN CUOTAS

BUENOS AIRES. El Gobierno 
anunció el lanzamiento de la cam-
paña “Vuelta al Cole”, que incluye 
la compra de artículos escolares en 
cuotas dentro del programa “Ahora 
12”, según informó la Secretaría de 
Comercio Interior.

El anuncio comprende a las 
compras de artículos de librería, 
libros y manuales que se realicen 
desde este jueves y hasta el domin-
go próximo, y las que tengan lugar 
desde el jueves 28 de febrero al do-
mingo 3 de marzo.

Las compras se podrán reali-
zar en 12 cuotas sin interés, en los 
más de 3.000 comercios de todo el 
país que se encuentran adheridos 
a Ahora 12, según informó el orga-
nismo oficial.

El secretario de Comercio Inte-
rior, Ignacio Werner, sostuvo que el 
lanzamiento “es un esfuerzo con-
junto con las cámaras empresarias 
para brindarles a las familias la po-
sibilidad de acceder a útiles escola-
res y libros en 12 cuotas sin interés 
y fomentar las ventas del sector en 
esta época del año”.

“Tomamos en cuenta la época 
del año para el consumidor y deci-
dimos trabajar junto a las cámaras 

del sector para colaborar con las 
familias en el comienzo de las cla-
ses”, señaló el director Nacional de 
Defensa del Consumidor, Fernando 
Blanco Muiño.

El funcionario explicó que en 
todos los locales adheridos a “Ahora 
12” se aceptarán 12 cuotas sin inte-
rés y que ante cualquier duda o re-
clamo, los canales de contacto son 
la línea gratuita 0800-666-1518 y la 
página web www.consumidor.gob.
ar”.

El lanzamiento está respaldado 
por empresas del sector Trabi, Alba, 
CIA Sur Latina, Estrada, Grupo Me-
doro, Ledesma, Maped Argentina, 
Muresco, Pizzini, Plactec, Staples y 
Teorema y las librerías y Cúspide, 
Yenny-El Ateneo entre otras.

El acuerdo tambén es respal-
dado por las cámaras de Comercio 
y Servicios (CAC), Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), de la Industria de Artícu-
los de Librería (CIAL), Argentina de 
Papelerías, Librerías y Afines (CA-
PLA), Argentina del Libro (CAL) y la 
Cámara Argentina de Publicaciones 
(CAP), informó el ministerio de Pro-
ducción y Trabajo.

NACIONALES
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hORóSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente se sentirá relajado, ya 
que se ha librado de viejas ataduras y de-
pendencias que lo limitaban para tomar 
una propia determinación.

Encuentre las soluciones precisas 
a los inconvenientes financieros que 
están apareciendo últimamente. Re-
lájese, el resto de los problemas se irán 
arreglando solos.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Será una jornada excesiva de pre-
ocupaciones y responsabilidades, tra-
te de confrontar de a un tema por vez 
y logrará obtener muy buenos resul-
tados en lo que haga.

Sea consciente y no postergue para 
mañana lo que pueda hacer hoy. Reláje-
se, ya que cumplirá con todas las metas 
que se ha propuesto alcanzar.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Si está con problemas, debe aban-
donar todas las ideas pesimistas. Re-
cuerde que en otras oportunidades 
pudo superar obstáculos peores y salir 
beneficiado.

Se acerca una etapa donde podrá 
generar una transformación total en 
su vida. Recuerde que los cambios 
siempre nos conducen a un nuevo 
aprendizaje.

Mientras usted se siga negando al 
triunfo en todos los sentidos, podrían 
retrasarse o no fluirán como esperaba 
esas metas que se ha propuesto

Sepa que los logros futuros de-
penderán de su actual creatividad. 
Proyéctese para resolver sobre la 
marcha todas las situaciones nuevas 
que puedan surgir.

No permita que sus curiosidades 
inoportunas lo detengan en su avance. 
No renuncie y siga adelante con todos 
los proyectos que se propuso hace tiem-
po.

No dude en confiar en sus amigos. 
Sepa que ellos lo ayudarán a cimentar 
su futuro, ya que lo apoyarán en todo 
lo que necesite para su vida.

CADA VEZ HAY MÁS MAESTROS Y MENOS  CHICOS
 EN LAS AULAS PÚBLICAS DEL PAÍS

El nivel primario de gestión estatal 
enfrenta una paradoja: entre 2003 y 2017, 
perdió 236.099 alumnos mientras que ganó 
46.624 cargos docentes. Cada vez hay más 
maestros y menos chicos en las aulas pú-
blicas del país. La relación, en el promedio 
nacional, es un cargo docente por cada 12 
alumnos. Y a pesar de la posibilidad de una 
enseñanza casi personalizada, los índices 
de aprendizaje son bajos.

Un estudio realizado por el licenciado 
Francisco Boero, del Centro de Estudios de 
la Educación Argentina (CEA) de la Univer-
sidad de Belgrano, con datos de los Anua-
rios Estadísticos 2003 y 2007, y del Minis-
terio de Educación de la Nación, muestra 
curiosidades interesantes. 

Por ejemplo, en Catamarca, en esos 14 
años estudiados cayó 27% la cantidad de 
alumnos, pero aumentó 44% la cantidad 
de cargos docentes. 

En Salta, donde solamente se registró 
una diferencia de ocho estudiantes más 
en el nivel primario, en ese lapso aumentó 
59% los puestos de maestros.

En ese mismo período, si se mira el 
promedio total del país, la escuela primaria 
de gestión privada creció 35% en cantidad 
de alumnos y 28% en cargos docentes. Esa 
relación es más impactante en el conurba-
no bonaerense. 

Entre 2003 y 2017 hubo un crecimiento 
del 42% de estudiantes en las aulas prima-
rias de gestión privada y solamente subió 
2% los puestos de maestros.

En el sector privado, la relación en el 
aula es de 17 alumnos por cargo docente, 
mientras que en el ámbito estatal es de 12 
chicos por puesto de maestro. Catamarca, 

INTERÉS GENERAL

por ejemplo, tiene un cargo docente por 
cada seis alumnos.

“El sector privado aumenta de una ma-
nera más pareja y racional”, sostiene Fran-
cisco Boero al considerar que la mejor cali-
dad de la enseñanza “no estaría vinculada 
directamente con la cantidad de docentes 
por alumnos, ya que las pruebas naciona-
les e internacionales efectuadas en el país 
así lo confirman”.

Si se compara la relación alum-
no-maestro en escuela pública primaria, 
Australia, Japón, Holanda y Corea del Sur 
tienen un promedio de 17 estudiantes por 
cargo docente; Rusia, el Reino Unido y 
Francia tienen 20 chicos por maestro; Bra-
sil y Chile, 21 por profesional; Colombia, 
24, y México, 27.

El desequilibrio sucede en todos los 
distritos, aunque en algunas provincias el 
incremento de docentes a pesar de la fuga 
de alumnos podría estar vinculado con la 
extensión de la jornada escolar y la nece-
sidad de crear más cargos para atender esa 
necesidad. Por ejemplo, en Córdoba donde 
casi el 40% de las escuelas ya tiene doble 
jornada bajó el 9% la cantidad de estu-
diantes en esos 14 años -pasó de 284.561 a 
259.545-, pero aumentaron 19% los cargos 
docentes, de 16.020 a 19.115.

Solamente en cuatro provincias y en 
las escuelas primarias del interior bonae-
rense creció la cantidad de alumnos: Santa 
Cruz figura al tope de esa modesta lista: su 
matrícula creció 41% -de 25.377 a 35.711-; 
Mendoza, 7% (de 176.755 a 188.787); el in-
terior bonaerense, 5% (431.703 a 452.809); 
Tierra del Fuego, 4% (de 13.087 a 13.585); 

Chubut, 3% (de 52.111 a 53.462), y Río Ne-
gro, 1% (de 69.092 a 70.115).

Aumentos significativos
Si, por el contrario, se miran los cargos 

docentes, de las 24 provincias, 18 registran 
aumentos muy significativos. 

Tierra del Fuego es la que más creció: 
61% (de 903 a 1458); le siguen de cerca Sal-
ta, 59% (9173 a 14.621); Santa Cruz, 58% 
(2122 a 3348), y La Rioja, 49% (3010 a 4477).

En el único ámbito en el que no se 
generaron más cargos docentes fue en el 
conurbano bonaerense. Su porcentaje es 
cero, y entre 2003 y 2017 se verificaron 177 
cargos menos, mientras que el descenso 
de alumnos fue del 9% (de 696.470 pasó a 
733.856).

“La Argentina registra, en la actuali-
dad, una relación entre alumnos y cargos 
docentes notablemente inferior a la ma-
yoría de los países latinoamericanos. Algo 
similar ocurre cuando la comparación se 
realiza con naciones industrializadas con 

mejores niveles educativos que los nues-
tros”, plantea Alieto Guadagni, director del 
CEA y miembro de número de la Academia 
Nacional de Educación.

A su criterio, “esto indica que el au-
mento meramente cuantitativo del plantel 
docente no es suficiente para mejorar el 
sistema educativo, ya que también es esen-
cial fortalecer la capacitación académica y 
profesional de los nuevos docentes que se 
incorporan [al sistema] año tras año”.

En ese sentido, Boero manifestó que 
“las naciones que avanzaron rápidamente 
en la calidad de su educación lo hicieron 
mejorando la preparación de los nuevos 
docentes, con jerarquía de carrera plena-
mente universitaria y además, como lo 
indica la experiencia de Ecuador, Finlan-
dia y Corea del Sur, apuntando a que los 
mejores alumnos secundarios de hoy sean 
los docentes de mañana. Desde ya que esto 
también exige que la profesión docente sea 
plenamente reconocida con mejores nive-
les salariales”.
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gUíA DE SERVICIOS

hORóSCOPO

tELéfONOS útILES

fARMACIAS DE tURNO

BARCAzA

fRONtERA

COtIzACIONES

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
14º

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$35,44

Venta
$37,39

Venta
$0,0525

CLIMA

Dirección  Ana Pazos 
Jefe de redacción: Diego Zalazar

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601  P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

DEL PUEBLO
San Martín 402
Tel. 422525

ALEM
Alem 2954
Tel: 425045

Compra
$0,0475

CADA VEZ HAY MÁS MAESTROS Y MENOS  CHICOS
 EN LAS AULAS PÚBLICAS DEL PAÍS
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